

MYRMÉCOPHILIE ?

La myrmécophilie définit l'aptitude d'animaux ou de végétaux à vivre en **symbiose** ou de façon **parasitaire** avec les fourmis. Ils consomment leurs déchets, leurs réserves de nourriture, ou les champignons qui poussent dans la fourmilière.

Chenille de l'Azuré
des Cytises



© S. Richaud / INPN

Certaines chenilles myrmécophiles produisent un miellat dont les fourmis sont friandes, et en échange, les fourmis protègent ces chenilles contre les prédateurs et les parasites. On appelle cette relation « gagnant-gagnant » le **mutualisme**.

La diversité des fourmis est menacée par la pollution, notamment des pesticides, et par la destruction de leurs habitats (forêts, prairies, bocage...).